
VERBALE SEDUTA N° 10/2018 del 23/05/2018 

Convocato con nota prot. n. PE20180119 del 17/05/2018 presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella sita in Biella alla via Novara 01, si riunisce il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella, con l'esame del seguente Ordine del Giorno: 

1) Lettura e approvazione verbali sedute precedenti; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Comunicazioni dei Consiglieri; 

4) Variazione Albo; 

5) Predisposizione Assemblea iscritti; 

6) Situazione pagamento quote; 

7) Congresso Nazionale Ingegneri Roma 2018; 

8) Situazione organizzazione eventi formativi ed eventuali richieste di riconoscimento/esonero CFP e 

verifica CFP iscritti; 

9) Varie ed eventuali. 

 
 

Il Consiglio, convocato per le ore 17.00 ha inizio alle ore 17.10. 

Sono presenti il Presidente dott. ing. Marco Francescon, i Consiglieri dott. ingg.: Antonello Bodo, Sergio 

Catozzo, Alberto Colucci, Generoso De Rienzo, Donato Iazzolino e il Consigliere dott. ing. iunior Paolo 

Rolando. 

I Consiglieri dott. ingg. Nicola Mazzia Piciot e Anna Porro come da comunicazioni pervenute sono assenti. 

 
 

1) Lettura e approvazione verbali sedute precedenti 

Il Presidente ing. Marco Francescon apre la seduta e dà lettura del verbale n.09/2018 del 09/05/2018 della 

seduta precedente. 

Il Consiglio approva il verbale n.09/2018. 
 
 

2) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente ing. Marco Francescon espone le seguenti comunicazioni: 

2.1. Comunicazioni CNI 

2.1.1. Comunicazione Fondo di Garanzia PMI per i professionisti 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta circ.n. 237/XIX Sess. da parte del CNI con 

oggetto “Fondo di garanzia PMI per i professionisti”. Il Fondo garantisce il libero professionista per i prestiti 

richiesti presso una banca o altro istituto finanziario, con l’obiettivo di facilitare l’accesso al credito per lo 

svolgimento dell’attività lavorativa o per effettuare un investimento connesso allo studio professionale. Tale 

strumento è ancora scarsamente conosciuto e nella circolare si richiede di divulgarlo agli iscritti. 

Il Consiglio ne prende atto ed informerà gli iscritti tramite newsletter. 

2.1.2. Comunicazione “il Giornale dell’Ingegnere” 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che occorre approvare o meno, quanto comunicato dal CNI 

con Circ.n. 123/U/XIX Sess.17, in merito all’attivazione di un periodico di informazione mediante Rivista “il 

Giornale dell’Ingegnere”, nelle forme e modalità di sottoscrizione dell’abbonamento in forma agevolata, in 

base la numero degli iscritti del presente Ordine. 

Il Consiglio approva, al fine di predisporre l’abbonamento per gli iscritti a “il Giornale dell’Ingegnere”. 

2.1.3. Comunicazione Progetto “CERT’ing” e Progetto “WorkING” 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che nell’incontro ordinistico di Lecco del 18/05/2018 si è 

chiesto agli Ordini Territoriali di aderire ai seguenti progetti: Progetto “CERT’ing” e Progetto “WorkING” al 

fine di rendere reale e piena le funzionalità dei progetti. Il primo progetto è inerente alla certificazione delle 



proprie competenze professionali mentre il secondo offre servizi agli iscritti per la ricerca ed il sostegno delle 

opportunità di lavoro e delle convenzioni professionali. 

Il Consiglio approva, e ritiene utile offrire ogni possibile ausilio agli iscritti, entro le possibilità di spesa 

previste dal bilancio, sia in termini di servizi che di convenzioni a livello locale che extraterritoriale. 

 L’adesione ai progetti non comporta un aggravio operativo e di spesa in capo al bilancio. 
 
 

Ulteriori comunicazioni, il Presidente e la Segreteria hanno già trasmesso ai Consiglieri le circolari del CNI, 

non da essere valutate in forma congiunta in Consiglio. 

 
2.2. Comunicazioni Varie 

2.2.1. Comunicazione nomina componenti Commissione Comunale di Vigilanza sui 

locali/impianti di Pubblico Spettacolo – Comune di Occhieppo Superiore 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione da parte 

dell’Amministrazione del Comune di Occhieppo Superiore inerente le nomine della Commissione Comunale 

di Vigilanza sui locali/impianti di pubblico spettacolo per il triennio 2018/2020. 

 Il Consiglio ne prende atto quale comunicazione da parte di un’amministrazione comunale. 

2.2.2. Comunicazione dell’iscritto ing. Ercole Liatti – tratta autostradale Masserano-Ghemme.  

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione da parte dell’iscritto ing. 

Ercole Liatti, nella quale quest’ultimo segnala che in data lunedì 28/05/2018 l’assessore alle infrastrutture 

della Regione Piemonte presenterà il progetto della tratta autostradale Masserano-Ghemme e che l’iscritto 

avrebbe il piacere a partecipare invitando l’ordine alla pubblicazione dell’incontro segnalato. 

Il Consiglio, verificato che non è pervenuta alcuna comunicazione ufficiale all’Ordine del presente incontro, 

 invierà comunicazione all’iscritto con la quale non può consentire a quanto richiesto in quanto al di fuori delle 

proprie possibilità. 

2.2.3. Comunicazione aggiornamento Federazione FIOPA 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che a breve FIOPA si riunirà in Assemblea e che, come 

riscontrato nelle precedenti sedute consigliari, si ripropongono aggiornamenti e scelte da effettuare in merito 

alla razionalizzazione dei costi della Federazione FIOPA. Attualmente vi possono essere due situazioni: la 

prima è di mantenere gli attuali costi di Federazione, ottimizzandoli e mantenere i servizi agli Ordini, mentre 

la seconda è di diminuire i costi, valutando se questo sia possibile a servizi invariati (tramite spending 

review) o diminuendoli. Il Presidente ing. Marco Francescon chiede pertanto ai Consiglieri presenti di 

esprimere parere. 

Dopo breve dibattito, il Presidente e il Consiglio definiscono come l’essere all’interno di una Federazione è 

essere uniti e compatti, soprattutto nelle situazioni in cui prevalgono momenti di crisi e che solo tramite un 

sistema di coordinamento sia possibile ottimizzare i servizi, cercare di ridurre i costi per gli Ordini ed essere 

un importante interlocutore con Regione Piemonte. 

 

3) Comunicazioni dei Consiglieri 

3.1. Comunicazioni Consigliere ing. Alberto Colucci – partecipazione evento formativo Impianti 

Termici a Vercelli 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci relaziona al Consiglio in merito alla partecipazione, non formale, svoltasi a 

Vercelli in data 10/05/2018 all’evento “Impianti termici e risanamento della qualità dell’aria: obblighi e 

responsabilità degli installatori e manutentori negli scenari attuali e futuri in Piemonte”. Comunica che ARPA 

Piemonte presumibilmente inizierà ad effettuare controlli su ripartitori di energia (norma UNI 10200) e 

installazione di valvole termostatiche nei mesi autunnali presso gli edifici residenziali quali condomini, 



applicando procedure di sopralluoghi con preavviso e metodologie sanzionatorie se si riscontrassero 

irregolarità. 

Il Consiglio ne prende atto e auspica che l’evento informativo svoltosi a Vercelli si riproponga anche a Biella. 

3.2. Comunicazioni Consigliere Segretario Ing. Sergio Catozzo – partecipazione giornata 

Ordinistica a Lecco 

Il Presidente ing. Marco Francescon e il Consigliere Segretario ing. Sergio Catozzo relazionano al Consiglio 

in merito alla partecipazione ai “Seminari formativi sull’organizzazione e modalità di funzionamento del 

sistema Ordinistico” svoltasi a Lecco in data venerdì 18 maggio 2018 presso il Politecnico, via Gaetano 

Previati n.1. I principali temi trattati (con slides disponibili on-line sul sito del CNI, dopo l’ultimo incontro 

programmato) sono stati i seguenti: 

1- L’organizzazione del sistema Ordinistico degli Ingegneri: genesi, ruolo e funzioni degli ordini; 

2- Competenze dell’Ordine Provinciale e principali aspetti amministrativi; 

3- Il sistema Ordinistico e la tutela delle competenze professionali; 

4- Formazione e RC professionale; 

5- Tariffe, equo compenso, preventivo, l’attività di vigilanza degli Ordini; 

6- Etica, Deontologia professionale, ruolo e funzioni dei Consigli di Disciplina degli Ordini. 

Il Consiglio ne prende atto e valuterà le migliori modalità per comunicare tali tematiche agli iscritti all’interno 

 dell’Assemblea Generale. 

3.3. Comunicazioni Consigliere ing. iunior Paolo Rolando 

Il Consigliere ing. iunior Paolo Rolando comunica che giovedì 17 maggio ha partecipato in streaming ad un 

incontro relativo agli adempimenti in materia di Trasparenza ed Anticorruzione. Comunica che l’incontro era 

inerente a quanto da predisporre, e già effettuato dall’Ordine entro la scadenza del 30/04/2018, e che 

pertanto è stato relativamente infruttuoso. 

Comunica inoltre che (con riferimento alla circolare CNI 221/XIX Sess del 5/4/2018), pur avendo dato 

personale disponibilità a partecipare ad un “gruppo esteso” in ambito “Industria 4.0”, legato ad uno sportello 

informativo presso la Mostra Convegno “SPS IPC DRIVES ITALIA” (Parma, 22/24 maggio 2018), non ha 

ricevuto alcun cenno di riscontro dal CNI stesso. 

Fa notare che al penultimo capoverso della suddetta circolare, è riportato che doveva essere cura del CNI 

(attraverso il consigliere delegato all’ingegneria dell’informazione) coordinare la presenza all’interno 

dell’evento citato e quindi organizzarsi di conseguenza. 

Da informale colloquio del Consigliere iunior Paolo Rolando con altri Colleghi impegnati in ambito “Industria 

4.0”, e che hanno rilevato una simile anomalia, è apparso un certo dissapore verso questo tipo di gestione e 

comportamento. 

Il Consiglio ne prende atto e si rammarica dell’accaduto e ne porterà a conoscenza il Consiglio Nazionale 

nella persona del Consigliere referente. 

 

4) Variazioni Albo 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che sono pervenute le seguenti variazioni all’Albo: 

4.1. Nuova iscrizione - Ing. Elena Catto Lucchino 

A seguito del trasferimento dall’Ordine di Torino si è provveduto all’iscrizione del dott. ing. Elena Catto 

Lucchino, nata a Biella (BI) il 14/11/1990, laureata in Ingegneria Edile. 

Il Consiglio ne prende atto con decorrenza odierna. Il numero di iscrizione del dott.ing. Elena Catto Lucchino 

è n. A 551 Sezione A settore a. 

4.2. Variazione indirizzo di residenza - Ing. Nicola Bona 

Variazione di residenza da parte del dott.ing. Nicola Bona iscritto al n. A 409 Sezione A settore a-b-c. La 

residenza comunicata e attuale è Via Fusconi n.32 Ravenna (RA). 



Il Consiglio ne prende atto e ne seguirà comunicazione di richiesta trasferimento dal presente Ordine di 

Biella a quello di Ravenna essendo venuti meno i requisiti per l’iscrizione presso il nostro Ordine. 

 

5) Predisposizione Assemblea Iscritti 

Il Presidente ing. Marco Francescon conferma la data del 21/06/2018 relativa all’Assemblea degli iscritti in 

quanto, in modo informale, sono stati confermati gli interventi dei Consiglieri Nazionali CNI dott. ingg. 

Roberto Orvieto, Gianni Massa, Angelo Valsecchi. Si invierà lettera formale con la quale si invita il Consiglio 

Nazionale degli Ingegneri a partecipare. 

In linea con quanto comunicato nelle precedenti sedute, l’Assemblea sarà predisposta in due parti: la prima 

parte riguarderà: la Relazione del Presidente, la Relazione del Tesoriere e ratifica del Bilancio Consuntivo 

2017, la Modifica regolamento Quote, la Relazione del Delegato Inarcassa dott.ing.Pier Giorgio Gariazzo e 

la Presentazione dei nuovi iscritti. La seconda riguarderà gli interventi degli invitati, interlocutori esterni, 

inerenti alle seguenti tematiche: le nuove politiche della comunicazione di categoria, il sistema-piattaforma 

WorkIng, la certificazione delle competenze CertIng e la formazione professionale. A seguire dibattito con la 

parola agli iscritti e al termine dell’Assemblea un incontro conviviale. 

Il Consiglio approva il preventivo per lo svolgimento dell’Assemblea presso il Relais Santo Stefano in via 

Garibaldi,5 a Sandigliano. 

Il Consiglio conferma il menù da euro 25 a partecipante con la disponibilità di convivio servito a tavola, al 

 quale l’Ordine contribuirà con euro 5 ad iscritto partecipante, mentre il restante contributo pari a 20 euro è a  

carico dell’iscritto. Per eventuali invitati ospiti del Consiglio (Consiglieri CNI e Presidenti Ordini FIOPA e 

Piemonte) il contributo è a carico dell’Ordine. 

--- 

Alle ore 18,40 lascia la seduta in Consigliere Generoso De Rienzo, per impegni presi in precedenza. 

--- 

6) Situazione pagamento quote 

Il presente punto all’ordine del giorno viene comunicato dal Presidente, data l’assenza per impegni del 

Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot, il quale ha trasmesso comunicato con l’aggiornamento della 

situazione del pagamento quote di iscrizione e delle more dei pagamenti riscontrata dal giorno 01/03/2018 al 

giorno 06/03/2018, ricordando che, secondo il “Regolamento Quote” la quota annuale deve essere versata 

con valuta beneficiario entro il 28 febbraio di ciascun anno e il ritardato pagamento comporterà la 

maggiorazione di more, spese di segreteria e solleciti secondo il citato “Regolamento Quote”. 

Si riscontrano, nella situazione aggiornata n. 19 situazioni di iscritti che hanno versato la quota di iscrizione 

oltre la scadenza del 28 febbraio, e n.8 situazioni di iscritti che non sono ancora pervenuti i pagamenti della 

quota di iscrizione. 

Il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot ha predisposto il modello di lettera da inviare agli iscritti 

segnalati. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione. Dopo breve dibattito si invita il Consigliere Tesorire ing. Nicola 

Mazzia Piciot ad apportare piccole correzioni di forma al modello di lettera predisposto e di procedere 

 all’invio dei solleciti a mezzo P.E.C. agli inadempienti. 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che occorre proporre modifiche al Regolamento Quote, da 

approvare in Assemblea, relative ad aggiornamenti di situazioni di ritardati pagamenti, anche alla luce 

 dell’incontro di Lecco di cui al punto 3.2, nel quale è stato riferito come il CNI consideri termine minimo per i l 

corretto deferimento al Consiglio di Disciplina l’anno completo senza pagamento della quota. 

 

7) Congresso Nazionale Ingegneri Roma 2018 



dott. ing. Sergio Catozzo dott. ing. Marco Francescon 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta Circ.n. 239/XIX Sess. da parte del CNI con 

oggetto “Avvio Iscrizioni al 63° Congresso Nazionale”. La presente comunicazione è inerente alla 

partecipazione e al Regolamento Congressuale del 63° Congresso Nazionale degli Ordini degli Ingegneri 

che si terrà a Roma nei giorni 12-13-14 settembre 2018 presso l’Hotel Ergife, in via Aurelia 619. Si sottolinea 

nella comunicazione che al totale delle quote di iscrizione dovute al Congresso, verranno detratte le quote 

eventualmente versate per la partecipazione al Forum Mondiale dell’ingegnere 2017 (WEF) tenutosi a Roma 

nel dicembre 2017. 

Il Presidente ing. Marco Francescon, evidenziando che al presente Ordine spettano 4+1 quote, chiede ai 

Consiglieri la disponibilità a partecipare, sottolineando quanto espresso nelle precedenti sedute consigliari di 

partecipare con le sole quote spettanti all’Ordine. 

Il Consiglio parteciperà al Congresso con l’attuale disponibilità, comunicata anche nelle precedenti sedute, 

del Presidente Marco Francescon e dei Consiglieri dott. ingg: Generoso De Rienzo, Nicola Mazzia Piciot, 

Anna Porro e dott. ing. iunior Paolo Rolando. I Consiglieri non nominati hanno attenuto a quanto espresso in 

Consiglio, mentre il Consigliere Iazzolino si ritiene disponibile se i Consiglieri nominati non fossero 

disponibili. I nominativi attualmente disponibili verranno confermati nelle sedute successive. 

 

8)  Situazione organizzazione eventi formativi ed eventuali richieste di riconoscimento/esonero 

CFP e verifica CFP iscritti 

8.1. Incontro Giovani Ingegneri e Architetti 

Il Presidente ing. Marco Francescon invita a partecipare i Consiglieri all’incontro “Passa all’Ordine - Pillole 

informative con Happy Hour” organizzato dai referenti delle Commissioni Giovani Ingegneri e Giovani 

Architetti, in cui si invitano tutti gli iscritti a partecipare in data 31/05/2018 alle ore 18.00 presso la sede 

dell’Ordine, via Novara 1, Biella. 

 
Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che si stanno continuando ad organizzare i corsi e gli eventi 

già trattati nelle precedenti sedute: il corso sulle barriere architettoniche e il corso teorico-pratico inerente i 

rischi elettrici presenti nei cantieri. 

Il Consiglio ne prende atto e ne seguirà gli sviluppi. 
 
 

9) Varie ed eventuali 

9.1. Richiesta di Terna di Collaudo 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione dall’impresa Merlin 

Costruzioni con la richiesta della nomina di una terna di collaudo per opere in cemento armato relativa alla 

costruzione di edificio residenziale nel comune di Sandigliano. 

Il Consiglio approva e nomina la terna n. 13 O, con i nominativi degli iscritti dott. ingg: Agliaudi Donald, 

Mosca Daniele e Vercellotti Paola. 

 

Non essendo null’altro all’ordine del giorno, la seduta termina alle ore 19,50. 

Il prossimo Consiglio è previsto in data 06/06 alle ore 17.00. 

 
 

Il Segretario Il Presidente 


